



**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
WANITA DALAM MENGGUNAKAN ROKOK
DI KABUPATEN JEMBER**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat
untuk menyelesaikan Program Studi Agribisnis (S1)
dan mencapai gelar Sarjana Pertanian

Oleh
Jujun Bin Dina
NIM 091510601066

**PROGRAM STUDI AGRIBISNIS
FAKULTAS PERTANIAN
UNIVERSITAS JEMBER
2013**

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk:

1. Ayahanda Bapak Suwarjo dan Ibunda Hosnawati, terima kasih atas kasih sayang, serta untaian doa yang selalu mengiringi langkahku dan keberhasilanku;
2. Saudaraku tercinta (Vivin Wulandari, Andika Prayogi, dan Faris Eka Pratama), terima kasih untuk doa, kasih sayang dan kesabaran yang tak pernah habis untukku;
3. Bapak Ir. Purwadji Basudarmo dan Ibu Ir. Diana beserta keluarga besar, terima kasih atas kasih sayang, serta untaian doa yang selalu mengiringi langkahku dan keberhasilanku;
4. Guru-guru sejak TK, SD, SMP, SMA, Perguruan Tinggi terhormat, yang telah memberikan ilmu dan membimbing dengan penuh kesabaran dan dedikasi yang tinggi;
5. Almamater Fakultas Pertanian Universitas Jember.

MOTTO

Hai orang-orang yang beriman, apabila dikatakan kepadamu, “Berlapang-lapanglah dalam majelis”, maka lapangkanlah, niscaya Allah akan memberi kelapangan untukmu. Dan apabila dikatakan, “Berdirilah kamu” maka berdirilah, niscaya Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman diantaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat. Dan Allah Maha mengetahui apa yang kamu kerjakan.

(QS: Al-Mujadilah ayat 11)

Sesungguhnya beserta kesukaran ada kemudahan, maka apabila engkau telah selesai (dari suatu urusan), maka kerjakanlah (urusan yang lain) dengan sungguh-sungguh

(QS: Al-Insyirah ayat 6-7)

Setiap orang membutuhkan tiga hal yang akan membuat mereka berbahagia di dunia ini, yaitu; seseorang untuk dicintai, sesuatu untuk dilakukan, dan sesuatu untuk diharapkan

(Tom Bodett)

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Jujun Bin Dina

NIM : 091510601066

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Karya Ilmiah Tertulis berjudul: “Faktor – Faktor yang Mempengaruhi Wanita dalam Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember” adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika disebutkan sumbernya dan belum pernah diajukan pada institusi manapun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 26 September 2013
yang menyatakan,

Jujun Bin Dina
NIM 091510601066

SKRIPSI

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMEPENGARUHI WANITA
DALAM MENGGONSUMSI ROKOK
DI KABUPATEN JEMBER**

Oleh

Jujun Bin Dina

NIM 091510601066

Pembimbing

Dosen Pembimbing Utama : Sudarko, SP, M.Si
NIP 198002032005011001
Dosen Pembimbing Anggota : Titin Agustina, SP, MP
NIP 198208112006042001

PENGESAHAN

Skripsi berjudul “Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Wanita dalam Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember” telah diuji dan disahkan pada:

hari, tanggal : Kamis, 26 September 2013

tempat : Fakultas Pertanian Universitas Jember

Tim Penguji:

Penguji 1,

Sudarko, SP, M.Si

NIP 198002032005011001

Penguji 2,

Penguji 3,

Titin Agustina, SP, MP
NIP 198208112006042001

Dr. Ir. Joni Murti Mulyo Aji, M.Rur.M.
NIP 197006261994031002

Mengesahkan

Dekan,

Dr. Ir. Jani Januar, MT.
NIP 195901021988031002

RINGKASAN

Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Wanita dalam Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember; Jujun Bin Dina; 091510601066; 2013: 119 halaman; Program Studi Agribisnis Jurusan Sosial Ekonomi Pertanian Fakultas Pertanian Universitas Jember.

Rokok merupakan salah satu produk non pangan yang banyak di konsumsi oleh masyarakat di Kabupaten Jember. Kabupaten Jember juga merupakan salah satu daerah sentral penghasil bahan baku rokok yaitu tembakau. Konsumen rokok menurut pandangan masyarakat identik dikonsumsi oleh kaum pria saja, akan tetapi di Kabupaten Jember sudah mulai nampak fenomena bahwa rokok juga dikonsumsi oleh kaum wanita. Jumlah konsumen rokok wanita tentunya jauh lebih kecil jika dibandingkan dengan jumlah konsumen rokok pria. Konsumen rokok wanita mengonsumsi rokoknya bisa dikatakan masih tersembunyi dan tertutup kepada masyarakat, tetapi tidak semua konsumen rokok wanita tertutup dan tersembunyi bahkan tidak jarang sudah bebas merokok dimana saja. Pandangan masyarakat tentang wanita yang menyebabkan wanita dalam mengonsumsi rokok di tempat yang tertutup dan selalu bersembunyi. Hal ini yang menjadi alasan penelitian ini dilakukan karena hal ini belum banyak yang mengkaji dan hal ini juga di anggap sangat menarik oleh peneliti.

Penelitian ini bertujuan (1) untuk mengetahui perilaku konsumen wanita dalam mengonsumsi rokok di Kabupaten Jember, (2) untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi wanita dalam mengonsumsi rokok di Kabupaten Jember, (3) untuk mengetahui apakah ada hubungan antara pendapatan wanita dengan perilaku konsumen. Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif, analitik dan metode korelasi. Analisis data yang digunakan yaitu menggunakan analisis regresi linear berganda dan analisis korelasi *pearson*.

Hasil analisis menunjukkan bahwa: (1) Perilaku konsumen wanita dalam mengkonsumsi rokok di Kabupaten Jember memiliki rata-rata pengetahuan tentang rokok yang dikategorikan tinggi, memiliki sikap nilai ekspresif, rata-rata memiliki perilaku membeli berdasarkan kebiasaan, intensitas merokok setiap hari dengan rata-rata merokok lebih dari 1 pack/hari dan termasuk dalam aktivitas psikologis, (2) faktor-faktor yang berpengaruh nyata terhadap konsumsi rokok wanita di Kabupaten Jember yaitu gaya hidup, pengetahuan tentang rokok dan status bekerja, sedangkan faktor-faktor yang berpengaruh tidak nyata terhadap jumlah konsumsi rokok wanita di Kabupaten Jember yaitu usia, tingkat pendidikan, persepsi tentang perokok, kelas sosial, lingkungan panutan dan status perkawinan, (3) terdapat hubungan yang nyata antara pendapatan dan perilaku konsumen wanita dalam mengkonsumsi rokok di Kabupaten Jember.

SUMMARY

Important Factors That Influence the Women in Consuming Cigarette in Jember ; Jujun Bin Dina; 091510601066; 2013; 119 pages; Agribusiness Study Programme, Faculty of Agriculture, University of Jember.

Cigarette is one of non-food products which is widely consumed by many people in Jember. Jember as one of the central areas be able to produce raw materials, namely tobacco. Consumer of cigarettes, in the view of the identical is consumed only by men, but in Jember has started the phenomenon that cigarette is also consumed by women. The number of female cigarette consumers is certainly much smaller than the number of male consumers in consuming cigarettes. Female consumers in consuming their cigarettes can be said is still to remain hidden and closed to the public, but not all consumers are covered and hidden her cigarettes even some of them have free smoke anywhere. Because of people's negative view about the women that causes the women to consume cigarettes in a closed place and confidential. Those are the reason for this study because there were not many studies about this and it is also considered as very attractive thing to conduct the research by the researcher.

This study aims (1) to determine the behavior of female consumers in consuming cigarettes in Jember, (2) to determine the factors that influence women in consuming cigarettes in Jember, (3) to determine whether there is a relationship between the women's income with consumers behavior. Based on the objectives are expected to provide conclusions about the important factors that affects the women in consuming cigarettes in Jember. The methods used are descriptive, analytical, and correlation method. Analysis of the data used is multiple linear regression analysis and Pearson correlation analysis.

The results showed that: (1) consumers behavior of the women in consuming cigarette in Jember have average knowledge about cigarettes is categorized as high, has a value expressive attitudes, has an average purchase behavior based on habit, smoking intensity every day with a flat-average smoked

more than 1 pack / day and included in psychological activity, (2) the factors that significantly affect the number of female consumers in consuming cigarettes in Jember are lifestyle, knowledge about cigarette and status of their jobs, while the factors that had no significant effect the number of female in consuming cigarettes in Jember, those are age, educational level, perception about smoking, social class, marital status, and enviromental role model (3) there is a significant relationship between income and consumers behavior in consuming cigarettes in Jember.

PRAKATA

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT, atas segala rahmat dan hidayah-Nya penulisan skripsi dengan judul, “Faktor - Faktor yang Mempengaruhi Wanita Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember” dapat diselesaikan. Skripsi ini diajukan sebagai salah satu syarat menyelesaikan studi Strata Satu (S1), Program Studi Agribisnis Jurusan Sosial Ekonomi Pertanian Fakultas Pertanian Universitas Jember.

Penulis dalam menyelesaikan skripsi ini telah banyak mendapat bantuan dari berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Dekan Fakultas Pertanian Universitas Jember, Dr. Ir. Jani Januar, MT yang telah memberikan bantuan perijinan dalam menyelesaikan karya ilmiah tertulis ini.
2. Ketua Jurusan Sosial Ekonomi Pertanian/ Program Studi Agribisnis, Dr. Ir. Evita Soliha Hani, M.P yang telah memberikan bantuan sarana dan prasarana dalam menyelesaikan karya ilmiah tertulis ini.
3. Bapak Sudarko, SP. M.Si selaku Dosen Pembimbing Utama dan Ibu Titin Agustina, SP. MP selaku Dosen Pembimbing Anggota dan Dr. Ir. Joni Murti Mulyo Aji, M.Rur. M sebagai Dosen Penguji yang telah memberikan motivasi, meluangkan waktu dan pikiran serta perhatiannya guna memberikan bimbingan dan pengarahan demi terselesaikannya penulisan skripsi ini,
4. Ibu Rokhani, SP. M.Si selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan bimbingan dan pengarahan kepada penulis.
5. Seluruh Dosen Program Studi Agribisnis dan Dosen Fakultas Pertanian Universitas Jember yang telah memberikan ilmu, bimbingan, saran dan kritik kepada penulis.
6. Ibu Dewi selaku Dosen Fakultas Kesehatan Masyarakat yang telah memberikan bantuan informasi dan bimbingannya sehingga bisa terselesaikannya karya ilmiah tertulis ini.

7. Keluargaku, Ayahanda tercinta Bpk. Suwarjo, Ibunda tercinta Hosnawati, Kakakku dan Adikku yaitu Vivin Wulandari dan Andika Proyogi serta Faris Eka Pratama. Terima kasih untuk pengorbanan yang tak terhingga, serta doa dan semangat yang luar biasa terutama selama penyusunan skripsi ini.
8. Keluarga Besar Laboratorium Koperasi dan Kelembagaan Pertanian, Bapak Djoko Soejono, S.P. M.P, Bapak Ebban Bagus Kuntadi, S.P. M.Sc, Siti Rosiana, S.P, Wulan Ayu A, S.P, Ahmad Zainuddin, S.P, Aditya Gerry Prakoso P.P. S.P, Laras Ayu Novemeriani, Cylvia Hardiyani, Prista Nur Choiriani dan David Dwi Cahyono yang telah memberikan motivasi dalam menyelesaikan skripsi.
9. Seluruh teman seperjuangan Agribisnis 2009 khususnya Agribisnis kelas F yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu, terima kasih telah berjuang bersama-sama demi mewujudkan masa depan.
10. Semua pihak yang telah membantu terselesaikannya penulisan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih terdapat kekurangan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Jember, 26 September 2013

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	ii
HALAMAN MOTTO	iii
HALAMAN PERNYATAAN.....	iv
HALAMAN PEMBIBINGAN.....	v
HALAMAN PENGESAHAN	vi
RINGKASAN	vii
SUMMARY	ix
PRAKATA	xi
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xvi
DAFTAR GAMBAR	xvii
DAFTAR LAMPIRAN	xviii
BAB 1. PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Perumusan Masalah	7
1.3 Tujuan dan Kegunaan Penelitian	7
1.3.1 Tujuan Penelitian.....	7
1.3.2 Kegunaan Penelitian.....	8
BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA.....	9
2.1 Hasil Penelitian Terdahulu	9
2.2 Dasar Teori.....	9
2.2.1 Tembakau	9
2.2.2 Rokok	12
2.2.3 Teori Gender	18
2.2.4 Teori Konsumsi	20
2.2.5 Tipe Perilaku Membeli	22
2.2.6 Perilaku Konsumen	23
2.2.7 Konsep Kepercayaan dan Konsep Konsumen	28

2.2.8 Regresi Linier Berganda	30
2.2.9 Korelasi Pearson	32
2.3 Kerangka Pemikiran	33
2.4 Hipotesis.....	37
BAB 3. METODOLOGI PENELITIAN	38
3.1 Metode Penentuan Daerah Penelitian	38
3.2 Metode Penelitian	38
3.3 Metode Pengambilan Contoh	38
3.4 Metode Pengumpulan Data	40
3.5 Metode Analisis Data	41
3.6 Definisi Operasional	46
BAB 4. GAMBARAN UMUM DAERAH PENELITIAN	48
4.1 Keadaan Geografis di Kabupaten Jember	48
4.2 Keadaan Iklim	48
4.3 Pemerintahan	49
4.4 Keadaan Penduduk dan Tenaga Kerja	49
4.5 Pendidikan di Kabupaten Jember	51
4.6 Karakteristik Wanita Perokok	52
BAB 5. HASIL DAN PEMBAHASAN	55
5.1 Perilaku Konsumen Wanita dalam Mengkonsumsi Rokok di Kabupaten Jember	56
5.2 Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Wanita dalam Mengkonsumsi Rokok di Kabupaten Jember	66
5.3 Hubungan Pendapatan dengan Perilaku Konsumen Wanita dalam Mengkonsumsi Rokok di Kabupaten Jember.	82
5.4 Implikasi Hasil Penelitian	84
BAB 6. KESIMPULAN DAN SARAN	89
6.1 Kesimpulan.....	89
6.2 Saran	89

DAFTAR PUSTAKA	91
LAMPIRAN	93

DAFTAR TABEL

	Halaman
2.1 Model dari Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Perilaku Konsumen	24
3.1 Model Analisis Deskriptif Perilaku Konsumen	41
4.1 10 Kecamatan dengan jumlah penduduk terbesar di Kabupaten Jember Berdasarkan Jenis Kelamin	49
4.2 Jumlah Penduduk di Kabupaten Jember Berdasarkan Jenis Lapangan Kerja	50
4.3 Jumlah Penduduk di Kabupaten Jember Berdasarkan Tingkat Pendidikan	51
4.4 Tingkat Pendidikan Wanita Perokok di Kabupaten Jember	53
4.5 Usia Wanita Perokok di Kabupaten Jember.....	53
4.6 Jumlah Konsumsi Wanita Perokok di Kabupaten Jember.....	54
4.7 Status Perkawinan Wanita Perokok di Kabupaten Jember.....	54
5.1 Model Analisis Deskriptif Perilaku Konsumen	56
5.2 Pengetahuan Wanita dalam Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember	57
5.3 Sikap Wanita dalam Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember	59
5.4 Tindakan Wanita dalam Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember	61
5.5 Intesitas dan Aktifitas Wanita dalam Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember	63
5.6 Analisis Varian Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Wanita dalam Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember	66
5.7 Faktor - Faktor yang Mempengaruhi Wanita dalam Mengonsumsi Rokok di Kabupaten Jember	67
5.8 Hubungan antara pendapatan dengan jumlah konsumsi rokok di Kabupaten Jember	83

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
2.1 Grafik hubungan kegunaan total (Total Utility dengan jumlah barang yang dikonsumsi)	20
2.2 Skema Kerangka Pemikiran.....	36
5.1 Gambar Web Quitline 13 7847.....	87
5.2 Gambar Web Quitline 13 7847 (<i>Preparing To Quit</i>)	87

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
A Kuisisioner Penelitian	93
B Data Pendapatan dan Jumlah Konsumsi Rokok Wanita	104
C Data Input Regresi Linear Berganda	105
D Data Tabulasi Deskriptif	107
E Hasil Analisis Deskriptif.....	109
F Hasil Analisis Linier Berganda.....	110
G Hasil Analisis Korelasi Pearson.....	118
H Dokumentasi	119